

## Classification des maladies nerveuses. (Dr Beauchesne)

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb034\_B\_f0351

SourceBoite\_034\_B-20-chem | Les maladies nerveuses.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Beauchêne, Edme-Pierre Chauvot de](#)

Références bibliographiques [Beauchêne, De l'Influence des affections de l'âme dans les maladies nerveuses des femmes, avec le traitement qui convient à ces maladies, Amsterdam et Paris, Méquignon l'aîné, 1783](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

351

Classification de maladies nerveuses.

(Dr Beauchamp)

1 maladie nerveuse avec motricité et lésion organique

"Les causes sont un empoisonnement épileptogène, des anomalies d'humeurs ou des lésions particulières dans la viscère du bas-ventre. Son siège est situé dans la région cervicale"

2 maladie nerveuse hystérique

"Les causes de cette maladie sont un empoisonnement épileptogène, mépaléologique, des lésions particulières à la matrice... la matrice est le seul organe primitivement affecté" et les autres symptômes se déclarent par sympathie

3 Maladie nerveuse avec relâchement des solides, et dégénération de humeurs.

"Les causes sont un empoisonnement sanguin épileptogène, des piqûres multiples des... Les symptômes de cette maladie semblent affecter d'abord le moral que le physique."



L'âme est souvent tourmentée par des  
idées sombres et mélancoïques le préoccupant  
et la crainte la fatigant avec soi."

d'après le "Traité de Hucquin  
méridien" à la fin de l'ouvrage.  
N° 221-223.

d'après S<sup>t</sup> de maladie et troubles  
N° 65-132

De Beauclère : Des influences  
des affections de l'âme.